

- 開催日 2020年11月11日（水）10:00～12:00 ウエル西山
- 出席者：大関（社協）、酒井（市民協働推進課）、森川（包括）、久保田、大崎、山口、松岡、中村、三ヶ尻、竹谷、神谷、小畠、上原、川島、眞砂（まなご）、吉田、鶴園、梅山、生嶋、樋口、新藤、北口、林、山脇、西森、阪本、藤崎、宮根
(敬称略 順不同) (出席者28名)

1) 会長挨拶

- みなさんおはようございます。だんだんと寒くなってきました。どうぞお身体に気をつけていただきたいと思います。
- 先日、日曜日にデイサービスセンター「結い」で「ぶらっとのがみ」が開催されました。毎年2回開催しており、今年の1回目でした。20名以上が参加されて、盛況でした。人が集まって話をすることが大事なんだろうなと思いました。気を付けつつ、出来ることをしていきたいと思います。
- 今日も報告事項が色々あると思いますが速やかに進めていきたいと思います。どうぞよろしくお願ひします。
- 今日から千種ヶ丘自治会の樋口会長が運営委員会に出席してくださいます。

2) 安心安全部会

- 一斉下校・・・10/20（火）子どもたちは早い時間に出てきました。上手に歩いていました。川の向こうを歩く子どもたちは車の通行がほとんど無いので、どうしても広がってしまうことが少し心配です。途中まで先生もついてきて下さっているので、転んだ子がいましたが泣く事もなく機嫌良く歩いて帰ってくれました。11月は17日の火曜日です。またお家の近くで見てあげて下さい。低学年は2時半頃に下校予定です。
- わいわいフェスティバル・・・毎年3月に開催。今年の3月はコロナが蔓延してきた事もあり中止。来年の3月は開催できるかが微妙。何もかものイベントが中止になっているので、形を変えてでもなんとか開催したいが、状況次第では中止せざるを得ないのかと。もう少し推移を見て、開催できることになればみなさんにお手伝いいただきたいので、心づもりだけよろしくおねがいします。

3) 環境保全部会&その他諸事項報告

- 少しずつ活動が再開されつつありますが、みなさまお元気でしょうか。新型コロナも沈静化せず、アメリカ大統領選挙もあり、日本学術会議の任命拒否もあり、なにやらあわただしいですが、当面気を抜かずにまいりましょう
- まちづくり計画印刷完成（次ページ）・・・本日11/11（水）、計画書届く予定です。増刷を依頼された自治会のみなさま、コミュニティ西山への支払いお願ひします。
- 空き家の活用依頼について・・・NPOセンター中山さんからの情報です。野上幼稚園近くに大きな空き家あり、所有者の方が福祉的な利用を望まれているようです。少し費用は必要。地域でどなたか関心ある方、つなぎます。
- 三井住友銀行から取引目的届け出依頼・・・マネーロンダリングと、テロ等防止の観点から依頼がありました。福祉の会計の方と相談して対応します。ボランティアの地域活動にも関わってくるとは驚きです。
- 白瀬川交差点安全性向上要望・・・白瀬川交差点の安全性向上のため、宝塚警察と市役所に要望する予定。まちづくり計画の策定の過程で話がでたものです。関連する自治会とゆずりはコミュニティとも連携するつもりです。
- 福祉関係の視察について・・・福祉に関連して、金沢市にある、「シェア金沢」という複合施設の視察を考えています。12/2（水）しか日程がとれないのですが、交通費の一部を社協さんの補助でできそうです。個人負担も一定必要ですが、参加されませんか。
- ぶらっとのがみ・・・デイサービスセンター「結い」で11/8（日）地域交流の場「ぶらっとのがみ」ありました。喫茶だけでしたが、集まり話すことの大切さを感じました。「換気 手洗い 消毒」が予防の3原則。
- 共同募金依頼あり・・・宝塚市共同募金委員会が11/5（木）ありました。赤い羽根共同募金実施自治会は昨年82から105に増えたそうです。植物観察会を高齢者と実施したり、そのDVDを作成するなどに助成金を利用できるようです（すみれコミュニティが実施）。がちゃがちゃで募金集めている方もおられます。まち協としての募金を個別に打診されましたが、コミュニティとしてはお断りしました。以前予定していたイベントの際の募金箱の設置、運

運営委員会などで募金箱を回覧させていただきます。

- ・まち協代表者会議・・・本日11/11（水）14:00からの予定です。久保田出席予定です。
- ・西山まちづくり計画印刷・・・当初コミュニティ分100部、追加分と印刷費用を検討して、合計2200部にしました。追加負担分どうぞよろしくお願いします（税込み1冊70円）。本日11/11到着予定。

	会員数			基本部数 A	追加部数 B	合計部 数	追加負担
逆瀬川団地	149			8	0	8	0
逆瀬川ハイツ	121			7	0	7	0
千種自治会	238			9	241	250	16870
千種ヶ丘自治会	669			17	0	17	0
パレ逆瀬川自治会	86			7	0	7	0
宝南自治会	1,347			29	1221	1250	85470
宝梅自治会	513			14	346	360	24220
コモンステージ自治会	213			9	11	20	770
合計	3,336			100	1819	1919	127330

・報告事項・お知らせなど

- ① 光が丘中学校：10月に体育大会と文化発表会を同日に開催されたようです。不登校の生徒が登校するようになった例もあったようです。
- ② 野上児童館・出前児童館：10/29、運営委員会に出席しました。本館は現在1時間程度の利用、マスク着用、定期的閉館時間、ランチタイム無しなど対応中（再掲）。にしやま出前児童館再開は難しい印象でしたので再開してほしい旨伝えました。
- ③ 西山創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会：11/29（日）、2/28（日）：実施予定（再掲）。29日は、まちづくり計画報告と障がい児・者の理解などについて。
- ④ コア会議：少人数の福祉関係の情報共有。11/4実施済み。11/29（日）のテーマ障がい理解についてほか。信頼関係の上にたってご近所で知り合うことが大切なことなど。
- ⑤ なかよし橋交差点：宝塚警察、市役所交通安全の方と相談の上、進入禁止看板を簡潔なものに交換が完了しました。見通しが良くなりました。
- ⑥ どんぐりまつり：11/1（日）10:00～11:00、サンヴェール1番館隣接の公園にて、ありました。少人数でしたが、紙芝居やドングリ拾い、お面づくりなど、こどもたちは生き生き。
- ⑦ サンヴェールマンションとの連携：10/14（水）マンションのコミュニティへの参加について情報交換。当面急がないで。

（写真：なかよし橋交差点進入禁止看板 右が11/3）

（写真：どんぐりまつり）



4) 健康推進部会

- ・遊歩野会・・・新型コロナウィルスの件にて、3月以降、年内12月まで残念ですが「中止」することにしました。
- ▼ スポーツクラブ21西山
- ・グラウンドゴルフ・・・10/3参加12名、10/24参加10名。11/7参加12名。次回11/28予定。
- ・11/12（木）第29回宝塚協会会长杯グラウンドゴルフ大会開催。宝塚市民グラウンドにて。
- ・ニュースポーツ（カローリング・5x5ビンゴ）・・・10月から体育館での室内競技の練習開始。
- ・スナックゴルフ（宝塚ゴルフ倶楽部）・・・10/5（月）9名参加。次回11/16（月）
- ・11/16（月）スナックゴルフ部第11回親睦ゴルフコンペ開催・・・賞品は缶ビール。
- ・10/22（水）14:20～15:10西山小クラブ活動（スナックゴルフ部）支援・・・今年最初のレッスン。基本からスタート。3グループに分かれてレッスンを行った。指導：島田プロ、SC西山からは3名（山口、上原、林）。次回12/10（木）。最後の仕上げは宝塚ゴルフ倶楽部の本コースにて行う予定。

5) 文化交流部会

- ・介護予防体操教室・・・11/4,11,18,25（水）9:50～と11:00～。密にならないように注意しながら。
- ・ドリーム西山・・・11/6（金）13:00～14:30。参加14名。換気をしながら、マスク着用で。次回は12/4（金）。
- ・にしやま倶楽部・・・11/19（木）13:30～「クリスマスのリース作り」17名参加予定。短時間で作成。
12/17（木）13:30～「フラワーアレンジ」
- ・ニューイヤーコンサート・・・1月の開催は難しい。会場がスタッフ含めて定員50名まで。3月くらいまでに何か形をかえてできることがないか検討中。

6) 広報部会

- ・広報紙・・・来月発行予定の116号に向けて。各自治会さんにお願いしてボツボツ原稿が集まっています。締め切りは11/20になっています。よろしくお願ひいたします。

7) 校長先生

- ・クラブ活動・・・やっと1回目が開催。
- ・自然学校の代替え行事、修学旅行の代替え行事・・・6年生は京都へ。お土産を買う時間をとって少しでも修学旅行気分を。
- ・参観日・・・2日間に分けて実施。
- ・冬の教室の換気が心配。この調子で行事を実施していくのか？
- ・人権標語のクリアファイル・・・毎年作成しているもの。
- ・たからづか学校応援団のボランティア募集・・・コミュニティスクール。学校と保護者と地域が一緒になって学校を運営。活動案として岩石園管理、登下校の見守り、1年生下校サポート、1年生給食サポート、ミシンサポートなど。
- ・11/25（水）「校区人権市民集会」10:35～12:10・・・体育館にて。逆瀬川地域包括支援センターから講師の先生をお招きし認知症に関するご講話をいただきます。どなたでも参加していただけます。

8) 園長先生

- ・来年度の新入園児の募集状況・・・大変厳しい状況でした。5歳児の新入園児が3名。4歳児の新入園児が7名。来年度は5歳児は19名、4歳児が7名でスタート。就学前教育施設のあり方を考えていかないと。協議を進めています。今年度の募集が30名を切っていますので、来年度の募集で30名を切ってしまうと再来年は募集停止。充実した幼児教育ができるように引き続き職員は頑張っていきたいと思っています。
- ・11/17（火）、11/18（水）オープンスクール・・・在園児保護者と未就園児の親子教室に登録している方のみ。学年別に実施。11/17は5歳児、竹馬大会と合わせて。11/18は4歳児、高下駄大会と合わせて。
- ・今年度は参観日もなく子どもたちの様子や成長を伝える機会がなかったので、オープンスクールで30分程度、パワーポイントで子どもたちの様子や成長を伝えたい。工夫しながら、子どもたちの成長と一緒に喜びあえる機会を

大切にしていきたい。

9) 小学校PTA

- ・昨今、働くお母さんが多くPTA活動が大変な負担になっているという声が聞こえてくる。ネットでアンケートを取り実際の意見を募集・・・PTA活動が負担という回答が多数。少しでも縮小できないか検討中。

10) 幼稚園PTA

- ・11月上旬に定例会を開催。
- ・コロナ禍で親同士の交流もできていない・・・ほめほめディで親がわが子のいいところを見つけて、カードに書いて貼り出して、みんなでカードを読みながら親同士の交流を深めている。

11) 宝南自治会

- ・ゴミステーション買い替え補助制度の申し込み結果・・・申し込みは8件（予定含む）。予算枠に多少の余裕あり。
- ・災害時安否確認登録者巡回訪問の実施・・・対象者98人。安全部会役員及び組長が対応。対象者宅を訪問。11/7（土）実施予定が降雨のため11/21（土）に延期。（次回は来春2月ごろ予定）
- ・正月資源ごみ回収日変更・・・アルミ缶 1/2（土）から 1/9（土）に変更。
- ・自治会自主管理公園（野上ヶ丘公園、野上3丁目第3公園）の管理協力者が高齢のため、来期以降、継続が困難。市に返上を検討せざるを得なく、対応に関し役員会で協議中。新たにご協力いただける方を求めていきます。
- ・コロナ禍での自治会活動について考えた結果、地域の子どもたちと一緒に育てる。自治会として協力していきたい。
- ・自治会連合会・ネットワーク会議との統合問題・・・10/27に行政立会いの下、両団体代表の話し合いが行われたが合意点が見つからず難航。ネットワーク会議に参加している54の自治会から意見を聞いたところ、現状何も不自由がないのに統合する必要がない、統合すると会費が3倍になるなど。統合する目的、メリットを確認したところ、市内に2つの団体があるより1つの方がいい、表彰制度（自治会長を3年継続すると県から表彰される）など。多くの自治会で自治会長は毎年あるいは2年に1度程度代わっており、表彰状が欲しくて自治会長をしている人は誰もいない。今月末にはネットワーク会議としての最終的な結論を出す予定。

12) 千種ヶ丘自治会

- ・千種ヶ丘自治会で一斉清掃を実施する予定でしたが、ゴミの回収が長引く可能性があることを聞きつけ中止に。各自で家のまわりを清掃。家のまわりに該当しない場所も拡大解釈して清掃してくださり、キレイになりました。
- ・ピカピカランドの蛍が近年少なくなってきた・・・今年、試しに卵を持った雌と雄も数匹、合計15匹程度(17,000円)を購入しエコネットに寄付。300匹程度が卵から孵ったと報告を受けた。小林聖心の4年生3クラスが幼虫を放流。例年5人で1匹だったのが今年は1人1匹放流することができた。今年はうまくいった。新しい血が入ったことで来年もうまくいくのではと期待している。エコネットと相談しながら、来年はどうするか検討する。
- ・赤い羽の募金と歳末助け合いについて、募金方法を昨年から変更。直接、自治会館のポストに投函していただく。チェックするのは大変。募金の金額は班代表が集めていた頃に比べると30%減くらい。コロナ禍で人の接触を減らし、誰にも会わずに募金できるので今後もこの方法で。

13) 千種自治会

- ・10/25（日）第2回班長会・・・名簿作り。災害時要援護者支援制度について市役所総合防災課の方に講演をしていただいた。宝塚市の防災マップをもとにお話ししていただき、とても分かりやすかった。
- ・12/5（土）荒地西山線説明会・・・西公民館にて。コロナ禍での対応により参加できるのは千種自治会のみ。

14) 宝梅自治会

- ・11月も組長会議を2班に分けて実施。12月まではこの方法で実施。
- ・自治会加入の減少・・・共働きで組長や役員が出来ないと考えて加入しない世帯があることも原因のひとつか。自

- 治会活動の見直し。支えあう意味をもう一度知ってもらう、わがまち宝梅の良さを知ってもう広報活動を。
- ・防犯パトロール・・・女性の声を反映させるため10月から開始を17:00に。10/24には8名参加。防犯防災チェックリストで指摘されたところを中心に。次回は11/21（土）17:00～。12/25（土）は年末防犯パトロールを実施。
 - ・防災マップ・・・各戸に配布。将来的に避難訓練も実施したい。
 - ・老人会・・・3月から休止中。コーラス部も3月から休止中。毎年開催している市老連の大会も中止に。長年活動している役員の方や老人会の表彰だけは実施。参加者は50人以内で。12月に顔合わせだけは、と要望が強くあり、かたちを変えて、時間も短縮して実施したいと考えている。

15) 逆瀬川団地

- ・ラジオ体操・・・11/11（水）現在述べ3,545回、参加人数 延べ53,328名。
- ・ぷらっとのがみ・・・思ったより参加者が多かった。喫茶は50名程度を予定していたが、少しオーバーしてボランティアの方が忙しかった。

16) コモンステージ逆瀬川

- ・市内一斉清掃が中止になったので、班長・有志で自治会館まわりなどを清掃。
- ・自治会の防災訓練が中止になったので、消防署が作成したパンフレットを配布した。
- ・11/1（日）災害時要援護者支援チームの会合を開催・・・災害時に自治会館を一時避難所として使う際に、どのような連絡方法を取るか、フローチャートを作成。スムーズな伝達ができるように検討した。

17) サンヴェール逆瀬川

- ・サンヴェール逆瀬川は自治会がなく個人（鶴園さん）で運営委員会に参加しています。先日、管理組合のコミュニティ西山への参加可能性についての相談をさせていただきありがとうございました。当面急がずにと思っています。機会が来ればご協力いただければと思っています。
- ・公園の緑化・・・きっかけは野上3丁目第3公園を上原さんが手入れされているのを見かけて、興味があったのでお話しさせていただいた事がきっかけです。野上第1公園、第2公園で今週末に植え替えを実施。マンションの掲示板に告知。マンションの方とのつながり作りのきっかけになれば。
- ・どんぐり祭り・・・お面を作ったり、製作をしたり。図書館から大きな本を借りてきて最後に読み聞かせをしました。入り口で検温、マスクの着用をお願い、手の消毒を実施などコロナ対策を。
- ・10/31（土）ハロウィン・・・若いメンバーだけではなくマンションの方にもご協力いただき、9軒まわりました。

18) 市民協働推進課 酒井さん

- ・特にありません。

19) 社会福祉協議会 大関さん

- ・赤い羽の共同募金、皆様ご協力いただきありがとうございました。来月、募金の説明の資料を持ってきて使い道など説明できればと思っています。
- ・つながりづくりセミナー・・・昨年初めて「居場所づくりセミナー」として子育て中のママたちが何か地域の活動をしたいとか、集まる場が欲しいなど関心のある方に参加していただいた。そこに参加していただいた鶴園さんが今回コミュニティさんと関わりを持っておられたり、公園で活動を始められたということで事例報告をいただく予定です。Zoomというアプリを使ったオンラインセミナー。福祉センターではその様子を閲覧していただける部屋を設けます。
- ・出張オンラインサポート・・・地域で顔を合わせて会議をして、つながりづくりをしたり、集まって交流、ふれあいをすることが、コロナ禍で難しい状況。オンラインで会議をしたりオンラインを使った交流を進めていかないか。社協でオンラインに関わる備品をそろえたり、それを貸し出ししたりしている。オンラインで地域の今までの行事を工夫してできないか、コンサルさんにもお手伝いいただきながらサポートができれば。少しでも地域のつながりを切らさない方法を。

20) 地域包括支援センター 森川さん

- ・ 11/8（日）10:00～ぷらっとのがみ・・・「結い」にて。35名参加。参加者から「会いたかった」「こういう場を待っていた」という声があった。コロナ禍でつながりが少し希薄になっている中でも開催をさせていただいてよかったですと改めて感じました。
- ・ 11/25（水）西山小4年生を対象に福祉教育の一環で「認知症キッズセンター養成講座」を開催。今年で5回目。今年は4年生4クラスを2つに分けて、密を避けて。地域の方にも10:35～の2部の講座をご案内させていただいています。4年生向けの講座ですがわかりやすくお伝えさせていただきますのでご興味のある方はぜひ。

21) その他

- ・ 不審者が10月に入って急増しています。11/9現在、10件不審者情報あり。この地域はそのようなことはありませんが、夕方中学生が部活から帰ってくる時間に多いので、犬の散歩などをその時間にしていただければ。
- ・ 宝梅中学校の学年劇が今年で終了。コロナで発表できなくなり、ビデオで撮って上映会を開催（学年劇と運動会的行事）。11/17～11/19の3日間オープンスクールで地域の方もどうぞいらしてください。13:00～と14:30～。
- ・ マンションのマナーアップの提案・・・マンションの大規模修繕の時に子どもたちにも参加してもらい、工事を見学、体験する。例えば、屋上で防水工事、外壁の塗装、昇降機の乗る体験、モルタルを丸めて団子を作る、お楽しみコーナーでは綿菓子やかき氷を作るなどなど。子どもたちと地域とのつながりを作れれば。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）